



## ZWEIMAL EDELMETALL FÜR DIE OSTSCHWEIZ

Vier Wettkampftage, 150 Berufe und 87 Meisterschaften - die SwissSkills im September waren ein Anlass der Superlative. Das Bildungszentrum Polybau trug fünf Meisterschaften aus. Bei den Abdichtern ging Gold in die Zentralschweiz, Silber und Bronze gab es für die Ostschweiz.

  Deborah Conversano, Bildungszentrum Polybau / Fotos: Manu Friederich, SwissSkills (Gruppenbild) / Bildungszentrum Polybau, Jan Hellmann (Einzelfoto)

Zehn Abdichter, zwölf Dachdecker und eine Dachdeckerin, vier Fassadenbauer, acht Gerüstbauer und sechs Storenmon-teure traten an den Wettkämpfen von Polybau an. Das Publikum wurde dabei mit allen Sinnen angesprochen: Es hörte Hämmern und das Reindreihen von Schrauben, es roch den Leim, den die Abdichter verwendeten, spürte den Wind beim Beobachten der Gerüstbauer, die unter freiem Himmel arbeiteten, und sah die Arbeiten voranschreiten. Gesamthaft 120 000 Besucherinnen und Besucher fanden gemäss Mitteilung von SwissSkills den Weg an die Messe, darunter viele Schulklassen von Mittwoch bis Freitag und Familien am Wochenende.

### HOHE ARBEITSQUALITÄT

Alle Teilnehmenden der Wettbewerbe von Polybau wurden von mehreren Experten beim Lösen ihrer Aufgabe beobachtet und bewertet. Unabhängig voneinander beurteilten die Verständigen aller fünf Berufe die diesjährige Vorbereitung der Finalisten und der Finalistin als sehr gut. Die Abdichter mussten am Wettkampf

zwei Aufgaben lösen: Einerseits mussten sie ein kleines Dach mit Kunststoffolie abdichten. Zudem mussten sie ein grösseres Warmdach mit PU-Dämmung und bituminöser Abdichtung inklusive Anschluss an ein Fenster ausbilden.

### SPANNUNG AUF DIE RANGVERKÜNDIGUNG

Nach vier Wettkampftagen fand am Samstagabend, 10. September, in Bern die feierliche Siegerehrung statt. Die Teilnehmenden aus 87 Berufen von A wie Abdichter\*in bis Z wie Zimmermann/Zimmerin warteten gespannt auf die Resultate. Die jeweils drei Erstplatzierten pro Beruf wurden auf die Bühne gerufen, noch ohne zu wissen, welche Medaille sie erungen hatten. Nach dem Foto auf dem Podest gab es noch ein Erinnerungsbild mit Bundesrat Guy Parmelin, der an der Preisverleihung die Wichtigkeit der Berufsbildung hervorstrich.

Die Finalisten aus dem Berufsfeld Gebäudehülle mussten sich gedulden, ihre Rangverkündigung fand erst in der zwei-

ten Hälfte des Abends statt. Dann jedoch war bei allen Gewinnern die Freude gross.

### «AUF DER BAUSTELLE WIRD MAN NICHT SO STARK BEOBACHTET»

Gold bei den Abdichtern holte Michael Murpf aus dem luzernischen Hasle. Er arbeitet bei Zemp Markus Bedachungen + Spenglerei AG in Schüpfheim. «Der Schweizermeistertitel ist für mich etwas Besonderes, ich freue mich riesig darüber», sagte er nach der Siegerehrung. Er ergänzte: «Ich freue mich auf die bevorstehende Weltmeisterschaft.» Für die Teilnahme am Wettbewerb hatte ihn motiviert, sich mit anderen zu messen und das Drum und Dran einer Schweizermeisterschaft zu erleben. Den zweiten Rang erzielte Pascal Schneider von der Weber AG im thurgauischen Amriswil. Bronze erhielt Joël Schällebaum, angestellt bei der Tec-ton AG St. Gallen in St. Gallen

Die nächsten SwissSkills sind für 2025 geplant. Ein Dank geht an alle Sponsoren, ohne die der Auftritt an einer solchen Messe nicht möglich gewesen wäre.

# DEUX MÉTAUX PRÉCIEUX POUR LA SUISSE ORIENTALE

Quatre jours de compétition, 150 métiers et 87 championnats - les SwissSkills de septembre ont été un événement de superlatifs. Le centre de formation Polybau a organisé cinq championnats. Au niveau des étancheurs, l'or a été attribué à la Suisse centrale, l'argent et le bronze à la Suisse orientale.

📷 Deborah Conversano, Centre de formation Polybau / Photos: Manu Friederich, SwissSkills (Photo de groupe) / Centre de formation Polybau, Jan Hellmann (Photo individuelle)

Dix étancheurs, douze couvreurs et une couvreuse, quatre façadiers, huit installateurs d'échafaudage et six poseurs de stores ont concouru aux concours Polybau. Le public avait tous ses sens en éveil: il a entendu marteler et visser, humé la colle utilisée par les étancheurs, senti le vent en regardant les installateurs d'échafaudage travailler à l'air libre, et a vu l'avancée des travaux. Selon SwissSkills, 120 000 visiteuses et visiteurs au total se sont rendus au salon, parmi lesquels de nombreuses classes scolaires du mercredi au vendredi et des familles le week-end.

## TRAVAIL DE HAUTE QUALITÉ

Tous les participants aux concours Polybau ont été observés et évalués par plusieurs experts pendant qu'ils accomplissaient leur tâche. Indépendamment les uns des autres, les experts des cinq professions ont jugé la préparation des finalistes de cette année comme très bonne. Les étancheurs devaient résoudre deux tâches lors du concours: ils devaient d'une part étanchéifier un petit toit avec un film plastique. Ils devaient en outre construire une toiture chaude plus grande avec une isolation PU et une étanchéité bitumineuse, y compris un raccordement à une fenêtre.

## ATTENTE IMPATIENTE DES RÉSULTATS

Après quatre jours de compétition, la remise des prix eut lieu à Berne le samedi soir 10 septembre. Les participants de 87 professions allant des étancheurs aux charpentiers/charpentiers attendaient les résultats avec impatience. Les trois premiers par profession furent appelés sur scène sans savoir quelle médaille ils avaient remportée. Après la photo sur le podium, une photo souvenir fut prise avec le conseiller fédéral Guy Parmelin, qui souligna l'importance de la formation professionnelle à l'occasion de la remise des prix.

Les finalistes du domaine professionnel Enveloppe des bâtiments ont dû s'armer de patience, la proclamation de leurs résultats n'étant programmée qu'en seconde partie de soirée. Mais ensuite, tous les gagnants laissèrent éclater leur joie.

## « SUR LE CHANTIER, ON N'EST PAS SURVEILLÉ DE SI PRÈS »

Michael Murpf de Hasle à Lucerne a remporté l'or parmi les étancheurs. Il travaille pour la société Zemp Markus Bedachungen + Spenglerei AG à Schüpfheim. «Le titre de champion de Suisse est pour moi

quelque chose de très spécial, j'en suis vraiment heureux», a-t-il déclaré après la cérémonie de remise des prix. Il a ajouté: «J'attends avec impatience le prochain championnat du monde.» Se mesurer aux autres et de goûter à tous les agréments d'un championnat suisse l'ont motivé à participer à la compétition. Pascal Schneider de Weber AG à Amriswil, Thurgovie, est arrivé deuxième. Joël Schällebaum, employé par Tecton AG St. Gallen à Saint-Gall, a obtenu le bronze.

Les prochains SwissSkills sont prévus pour 2025. Merci à tous les sponsors, sans qui la participation à un tel salon ne serait pas possible.

Abdichter Michael Murpf verdiente sich mit seiner Arbeit an den SwissSkills die Goldmedaille.

L'étancheur Michael Murpf a remporté la médaille d'or grâce à son travail lors des SwissSkills.



Die drei Medaillengewinner bei den Abdichtern mit Bundesrat Guy Parmelin.

Les trois médaillés dans le secteur de l'étanchéité avec le conseiller fédéral Guy Parmelin.